

# 「赤バス」廃止強行 地域はいま



赤バス専用バス停前を通り過ぎる一般バス＝1日、大阪市住吉区

橋下徹大阪市長が狙う市営地下鉄・市バスの廃止・民営化の一環として、3月31日で26路線の廃止が強行された「赤バス」。

## 途絶えた生活の足

地域の足として親しまれ、福祉バスの役割も果してきた赤バスの継続・復活を求め声が上がっています。（北野ひろみ）



バス停に張り出された「廃止のお知らせ」＝1日、大阪市住吉区

### 通院・買い物困難・復活求める声高まる

1日、赤バス専用の案内板が立てられた住吉区の山之内三丁目バス停には、「3月31日を

ス停には

一般バ

スが通りすぎます。一

般バスは市営住宅が多

### 大阪市

持ちまして、赤バスサービスを廃止しまし

た」と書かれた紙が張

られていました。

バス停の前を一般バ

スが通りすぎます。一

般バスは市営住宅が多

い

南北にはJRや私鉄が

走っていますが、東西

の移動手段は、車を持

たない人はバスに頼ら

ざるをえません。

「橋下市長になって

から、何もかもいかん

ね」。住吉区で三味線

を教えていた浜田喜代

枝さん（75）は、足が

悪く、長く歩けませ

ん。役所や病院、けい

こへは、赤バスを利用

していました。

今後は一般バスを乗

り継いだとしても、そ

の先は歩かなければな

りません。一般バスは

本数が少ないため、乗

り継ぎもあって、1時

間以上早く家を出るこ

とに。「カートと三味

線を持って歩くのは大

変です。歩かれないか

ら赤バスを利用してい

たのに」と浜田さんは

表情を曇らせました。

東西に長い住吉区。

廃止反対の声が高ま

り、ジャンボタクシー

など赤バス廃止後の代

替手段に関するては、各

区長に判断が委ねられ

ていました。しかし1

日までに、6路線で代

替案が示されておら

ず、住民の足が途絶え

た状態です。

「走行キロあたり乗

車人員2・2人」を超

え、「事業性がある」と

して一般バスに移行し

て継続運行が決まった

3路線についても、

「暫定運行」期間は1

年間とされています。

「赤バスの存続を求

める市民連絡会」の佐

伯洋一事務局長は「赤

バスは通勤や通学と異

なり、通院や買い物な

ど、日常生活の足とし

て機能してきました。

経済面で計れない、福

祉バスとしての機能も

ある。充実することは

あっても、廃止すべき

ものではありません

と話します。

同連絡会はこれま

で、利便性向上のため

のルートの改善や、終

発時間の変更などを各

行政区に提案・交渉し

てきました。

「代替手段も、期限

付きのところもあるな

ど、激変緩和策でしか

ない」と佐伯さん。

「赤バスが廃止される

ことで外出そのものが

困難になる人がいま

す。福祉バスとしての

運営で公共交通を守る

ためにも『地下鉄・市

バスは民営化するな』

と、引き続き求めてい

きた」

（2013年4月3日付しんぶん赤旗）